

Columnas Políticas



Página: 9 Catón, De política y cosas peores

Area cm2: 257

Costo:

55,769

1/1

Catón





A esa muchacha le dicen La Payasa. Salió con su chistecito...

## Luna de miel

n el solitario paraje llamado El Ensalivadero la linda dica se acercó insinuante a Babalucas y le murmuró al oído: "Los pajaritos lo hacen. Las abejitas lo hacen. ¿Qué te parece si lo hacemos nosotros?". Respondió el badulaque, dudoso: "No creo que podamos volar, pero en fin, vamos a intentarlo"... Otro de Babalucas. Le dijo al mesero del restorán: "Dame una mesa de la orilla. Oí en la tele que va a llover en la Mesa Central"... Avaricio Cenaoscuras, el hombre más cicatero del pueblo, caminaba por una playa de Acapulco. Un conocido suyo se lo topó. "¿Qué andas haciendo por acá?". Respondió el cutre: "Estoy de luna de miel". Quiso saber el otro: "¡Y tu esposa?". Contestó Avaricio: "Vine solo. Me casé con una viuda, y ella ya pasó por esto"... Don Timoracio le contó a un amigo: "Voy a sugerirle a mi mujer que compartamos los quehaceres de la casa". Le preguntó el amigo: "¿Te has vuelto feminista?". "No -replicó don Timoracio-. Lo que pasa es que yo solo no puedo ya con todos"... Cierto señor pasó a mejor vida. En el funeral su hijo sollozaba desconsoladamente. "No llores –trató de consolarlo su mamá-. Mira: lo más probable es que ni siquiera sea tu padre"... En altas horas de la noche sonó el

timbre de la puerta. La señora se asomó por la ventana del segundo piso y en la oscuridad nocturna alcanzó a ver ante la puerta a cuatro tipos que se caían de borrachos. "¿Qué quieren?", les preguntó irritada. Preguntó a su vez con tartajosa voz uno de los beodos: "¿Aquí es la casa de Empédocles Etílez?". Respondió de mal modo la mujer: "Sí, aquí es". "Por favor -le pidió el ebrio-, baje a decirnos cuál de nosotros cuatro es Empédocles Etílez"... Afrodisio Pitongo, hombre proclive a la concupiscencia de la carne, le hizo una proposición poco decente a Dulciflor, muchacha de buenas familias. Ella se molestó: "¡Eres el último hombre con el que haría eso!". Sin inmutarse preguntó Afrodisio: "¿Cuántos hay antes que yo?"... Doña Panoplia de Altopedo, dama de buena sociedad, le confió a su amiga doña Gules: "Mi marido bizquea cuando hace el amor". Respondió pensativa doña Gules: "Ya decía yo que le notaba algo raro"... El juez reprendió severamente al individuo: "La señora aquí presente se queja de que hallándose usted en completo estado de ebriedad le dijo que tiene cara de nalga". El acusado se volvió hacia la quejosa y luego de mirarla detenidamente contestó: "No recuerdo haberle dicho eso, señor juez, pero de que la tiene la tiene"... Dultcibel, joven soltera que pasaba ya de la treintena, les anunció llorosa a sus papás que estaba un poquitito embarazada. "¡Santo Cielo! —profirió su madre, consternada-. Dime: ¿al menos lo hiciste por amor?". "No -confesó apenada Dulciibel-. Lo hice por dinero". "¿Cómo por dinero?", se escandalizó sur padre. "Sí -confirmó Dulcibel-.. Le pagué"... En la barra de la camtina un individuo bebía su copa, solo y sombrío. El cantinero le preguntó: "¿Qué le sucede, amigo? ¿Por qué tan triste?". Respondiió el bebedor: "Mi esposa me dijo) que no tendríamos sexo durante un mes". Dijo el de la cantina: "Tiene usted razón en estar triste". "Sí -replicó el sujeto, pesaroso-. Hoy se cumple el mes"... Mercuriano, viajante de comercio, regresó a su casa un día antes de lo programado. Al entrar oyó algazara en la recámara: exclamaciones, riisas, alboroto. Abrió la puerta de la alcoba y lo que vio lo dejó pasmado: su mujer estaba en el lecho conyugal en compañía de cinco individuos. Tanto ella como los sujetos se hallaban totalmente sim ropa. Antes de que el atónito mariido pudiera articular palabra le dijo la señora: "No vayas a pensar mal, Mercuriano. No es lo que parece"... FIN.



Columnas Políticas

Página: 8

Fray Bartolomé, Templo Mayor

Area cm2: 218

Costo:

46,434

1/1

Frav Bartolomé





AUNQUE la **CFE** de **Manuel Bartlett** había atribuido los apagones en **Yucatán** a los incendios de maleza, **Andrés Manuel López Obrador** dijo ayer que se debieron a la falta de gas natural.

LO RARO es que el Presidente, en vez de reconocer la importancia de los gasoductos, sostuvo que la solución será una nueva central eléctrica que estará lista en 4 o 5 años... y que usará más gas!

EL ASUNTO es que las centrales que ya hay en Mérida y Valladolid operan por debajo de su capacidad justamente por falta de gas. Y construir una nueva planta sin garantizar el abasto de combustible es como poner la carreta delante de los caballos.

HACE unos días, la oficial mayor de la Secretaría de Hacienda, **Raquel Buenrostro**, convocó a una reunión a la que asistieron los representantes de las mayores empresas **farmacéuticas**, junto con representantes diplomáticos de sus respectivos países.

OBVIAMENTE el único tema a tratar era el de la megalicitación de medicinas, equipo y material de curación y cuentan que la funcionaria les habló de la urgente necesidad de surtir los fármacos, para evitar el desabasto que viene.

Y APENAS estaban en ésas cuando, bastante indignado, el representante de **Francia** se puso de pie y le reclamó a Buenrostro por la presencia en la junta de los embajadores de **India** y **China**.

EL DIPLOMÁTICO le recordó a la funcionaria que México tiene tratados comerciales con varios países y que esos socios, por regla, deben tener preferencia cuando se trata de compras internacionales. **Sacrebleu!**, qué momento más incómodo.

LE DICEN "**Primor Verde** " y ya es toda una realidad en **Guanajuato** aunque los dirigentes del **PRI**, **Morena** y el **PVEM** insistan en que su alianza con miras a la elección local del 2021 se llama "Bloque por La Paz".

LO LLAMATIVO es que el aparente personaje principal es el verde **Sergio Contreras**, ex aspirante a la alcaldía de **León**, quien ocupó el cuarto sitio en la contienda municipal de 2018. Bueno, hasta el desconocido candidato del **PRI** obtuvo más votos que él.

QUIENES saben cómo se amasa la charamusca dicen que solo hay de dos sabores: o Morena no les tiene confianza a sus posibles aspirantes o Contreras ya negoció algo para sacrificarse y servir de paraguas a quien en realidad será el candidato a la alcaldía leonesa

¿SERÁ que la **Cuarta Transformación** iniciará formalmente su metamorfosis a **Parque Jurásico 2** con todo y su Tucán-Rémora en la joya de la corona panista? Es pregunta que, como el león, no es como la pintan.

Página: 23 Kiosko

Area cm2: 242

**EL UNIVERSAL** 

Costo: 30,322

1 / 2 Redacción





#### ¡Lo hizo de nuevo! Alcalde pide a mujer hacer ejercicio



Guillermo Chapman Moreno

El presidente municipal de Ahome, Sinaloa, Manuel Guillermo Chapman Moremo (PT), nos platican, volvió a hacer de las suyas y durante un evento oficial le dijo a una ciudadana que le hacía "mucha falta hacer ejercicio". Los dichos del edil, nos detallan, fueron pronunciados luego de que la mujer aludida le planteara de forma pública su deseo por trabajar en la Dirección de Seguridad Pública municipal y desencadenó una oleada de críticas contra don Guillermo, a quien a penas hace unos meses le tundieron haberle dicho a una pequeña de cinco años que tenía una "obesidad espantosa y horrible". En la tie-

rra cañera, nos recuerdan, se ha vuelto común que el señor Chapman, en eventos oficiales o visitas a escuelas, haga mofa de las condiciones físicas del sexo femenino, incluso, en plena campaña electoral de 2018, se dirigió a una joven calificándola de "gorda" y "sangrona". Aquí, nos indican, ya se preguntan hasta cuándo se permitirá que el petista dé muestras de su fijación misógina.



Graco Ramírez Garrido

#### La "resurrección" de don Graco

Quienes al parecer perdieron la apuesta, nos revelan, fueron aquellos que dieron por 'muerto político' al exgobernador de Morelos, **Graco Ramírez** (PRD), o al menos eso se ha pensado tras

la elección de **Raúl Israel Hernández Cruz**, su exdirector Jurídico, como nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos, quien, se piensa, ayudará al exmandatario a afianzar su presencia en la entidad. En realidad, nos hacen saber, para muchos políticos don Graco nunca estuvo ausente, porque aún continúan en el cargo los fiscales General del Estado, **Uriel Carmona Gándara**, y el Anticorrupción, **Juan Salazar Núñez**, designados bajo su mandato (2012-2018). Ya veremos, nos indican, cuánto podrá moverse el *exgóber* con su nuevo alfil en el tablero.

Página: 23 Kiosko

Area cm2: 242

**EL UNIVERSAL** 

Costo: 30,322

2 / 2 Redacción

Propuestas de abundancia en tiempos de austeridad Y ahora que son tiempos de "gastar menos", nos dicen que a quien tacharon de disparatado fue al diputado local Emilio Enrique Salazar Farías (PVEM), luego de que pidiera nada más y nada menos que 5 mil millones de pesos para atender a migrantes indocumentados en Chiapas. Fue en el Congreso estatal, nos mencionan, donde don Enrique —quien preside la Comisión de Hacienda— hizo tal solicitud para atender a los extranjeros, bajo el alegato de que dicho recurso puede destinarse para seguro social, alojamiento, alimentación y hasta "auxilio religioso" para los centroamericanos. Ante esta propuesta, nos mencionan que entre los curules se escuchó que quien necesita auxilio divino es otro... ¡Ups!

#### El Bronco, Morena y un soñador

Nos cuentan que **Eugenio Montiel Amoroso**, quien funge como director de Fomerrey —organismo del gobierno de Nuevo León responsable de promover la vivienda popular—, se anda moviendo intensamente para ser tomado en cuenta como próximo candidato morenista a la alcaldía de Monterrey, para lo cual maneja el hashtag #FomerreyencaminodelaTransformación. Don Eugenio,

ARCHIVO EL UNIVERSAL

según nos dicen, estuvo cerca de ser candidato a diputado por Morena en 2018, pero el gobernador **Jaime Rodríguez**, quien andaba entusiasmado con ir por la Presidencia, le ofreció hacerse cargo de la Secretaría de Desarrollo Social local, lo que hizo que don Eugenio abandonara el barco "guinda". ¿Será que lo que El Bronco quita, el tiempo lo devuelve?

Jaime Rodríguez

**KIOSKO** es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

Página: 2 Bajo reserva

Area cm2: 215

**EL UNIVERSAL** 

Costo: 30,637

1 / 2 Redacción



# BAJO RESERVA

#### ¿Reconquista Peña Nieto al PRI?



Enrique Peña Nieto

Muchas acusaciones ayer dentro del proceso irtemo del PRI. Por lo pronto se mostro el músculo de Alchadro Morcno, a quien los demás aspirantes acusan de terer detrás al ex presidente Enrique Peña Nieto. La sospecha se confirma, nos dicen, si se esha una mirada al amplio equipo de prensa que trae consigo Moreno el cual es, en gran parte, el mismo que operó con Peña Nieto durante su sexenio. La granpregunta que queda en el aire es cuanta fricción más podrá aguantar el viejo partido, por-

que la salida de **José Narro** ya oscureció un proteso interno de por sí cuestionado.

#### El "No se hagan bolas" de Sánchez Cordero

Luego de un par de semanas en las que el Canciler Marcelo Ebrard parecía que tomaria las riendas en los bichos del Instituto Nacional de Migración, la titular de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, salió al paso para aclarar que el mencionado organismo se encuentra bajo su mando y que así se quedará, por lo menos, durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. Nos cuentan que, al estilo del presidente Carlos Salinas de Gortari, cuando en los 90's manifestó su legendario "no se hagan bolas" para definir a su candidato presidencial, la ministra en retiro incluyó en sus discursos de la pasada semana una frase con dedicatoria al Edificio Tiatelolco: "Que no quede duda, el INM se queda en Gobernación".

### Quieren importar el programa de capacitación de AMLO

De México para Centroamérica podria ir el Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, nos comentan. En el extranjero ha habido mucho interés, afirman, por el modelo que ha impulsado México para insertar a este sector de la potlación en empresas. Nos indican que como parte del Plan Mígratorio, los países centroamericanos e incluso el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) han solicitado a gobierno mexicano información sobre esta política pública, puesto que una gran parte del flujo migratorio lo conforman jóvenes que se ven obligados a salir de sus lugares de origen por la violencia y la falta de oportunidades. ¿Será que el programa estrella de este gobierno será exportado a esta región?

Página: 2 Bajo reserva

Area cm2: 215

**EL UNIVERSAL** 

Costo: 30,637

2 / 2 Redacción



Francisco Arias Cárdenas

Se mueve el embajador venezolano en México Con todo y la imparcialidad de México en el tema de Venezuela, el que inicia ya sus trabajos como embajador es precisamente el venezolano Francisco Arias Cárdenas, a quien México le otorgo el beneplàcito en medio de una polémica por el herbo mismo. Arias Cárdenas estará este lunes en Progreso, Yucarin, en donde celebrará el 189 Aniversario de la Batalla de Caraboso y Día del Ejército Nacional Bolivariano, ello con el Buque Escuela Simón Bolívar que está atracado en Puerto Progreso.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y coliboradores del diado previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 9709 1313, extensión 2421 o al email editor@ekunversal.com.mx

Columnas Políticas

Página: 14

Enrique Aranda, De Naturaleza Política

**EXCELSIOR** 

Area cm2: 288

Costo:

20,479

1/2

Enrique Aranda



### De naturaleza política Si hay "otros datos", que se difundan...

**Enrique Aranda** 

• Volvió a irrumpir la falta de seriedad para asumir la realidad cuando el IMSS dio a conocer cifras duras sobre el desplome de la generación de empleos.

De existir, como asegura él que existen, los "otros datos" a que con frecuencia alude cuando de desestimar información que, particularmente en lo económico, contradice su personalísima percepción del país se trata, **Andrés Manuel López Obrador** estaría obligado a darlos a conocer de manera pública y, más, pormenorizada.

Y esto, no solo porque abonaría a devolver a su cuestionada administración sexenal, a su persona y a sus más cercanos colaboradores, parte, al menos, de la credibilidad perdida en sels meses escasos, sino, esencialmente, porque ayudaría a estabilizar y devolver certidumbre al empresa-

riado nacional y extranjero sobre la realidad y evolución previsible de una economía que no parece "ir requetebién..." como el tabasqueño gusta pontificar e, igualmente, la confianza a la sociedad que un día sí y otro también se pregunta qué tan cierto es lo que augura del aún nuevo gobierno y, más, sobre la expectativa de una crisis que crece al paso de las horas.

Apenas el jueves, efectivamente, la falta de seriedad para asumir y eventualmente enfrentar la compleja realidad que se vive en la actualidad volvió a irrumpir y a confundir a los más cuando, luego de que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a cargo ahora de **Zoé** 

Robledo, diera a conocer cifras duras sobre el desplome de 88.% en la generación de empleos durante el pasado mayo -3,983 contra los 33,966 del mismo mes de 2018 y los 26,742 de 2017— el jefe del Ejecutivo no sólo desestimó la información sino que, incluso, definió la ruta para "maquillarla", vía la incorporación de miles de *ninis*, "becarios" del programa Jóvenes Construyendo el Futuro...lo que horas después hizo el Instituto.

A la vista lo anterior y al margen de consideraciones de tipo anecdótico, lo cierto es que posturas como la mencionada no hacen más que agregar incertidumbre sobre el quehacer de un gobierno aún en ciernes y respecto del cual existe toda suerte de suspicacias y dudas, amén de poner en cuestión el trabajo realizado por los más cercanos al Ejecutivo y la decisión de abonar a la transparencia en todos los órdenes.

La opacidad poco o nada aporta...como evidencia el paulatino posicionamiento que sobre la realidad nacional han venido asumiendo las más connotadas calificadoras nacionales e internacionales...independientemente, se entiende, de que también sean descalificadas como tales y desestimados sus diagnosticos.

Así no

#### **ASTERISCOS**

- \* Hace no mucho, por cierto, escuché a **López Obrador** advertir que no se permitirían más "tomas" de casetas de cobro en carreteras federales... bueno, yo tengo "otros datos": el viernes y ayer sábado, y pude constatarlo de manera personal, la caseta de cobro en Tepotzotlán, sobre la México-Querétaro, fue tomada por jóvenes y sus familiares -vándalos en realidad— que exigían dinero al paso de los vehículos...
- \* A grito de "evitemos que el PRI se convierta en satélite de Morena", Ivonne Ortega y José Encarnación Alfaro consiguieron — "por muy poco, apenitas pues..." — registrar su candidatura a la dirigencia del Revolucionario Institucional que, en el marco de un proceso simulado, prevé imponer a Alejandro A(m)lito Moreno Cárdenas como sucesor de la indolente peñista-salinista dirigente de turno, Claudia Ruiz Massieu...

Página 7

**Columnas Políticas** 

Página: 14

**Enrique Aranda, De Naturaleza Política** 

**EXCELSIOR** 

Area cm2: 288

Costo: 20,479

2 / 2 Enrique Aranda

Veámonos aquí mañana, con otro asunto De naturaleza política.

El Ejecutivo desestimó y maquilló la

información del IMSS con la incorporación de *becarios*.

POR CIENTO
se desplomó la generación
de empleos durante
el pasado mayo.

Columnas Políticas

Página: 9

Frentes Políticos

EXCELSIOR

Area cm2: 295

Costo:

20,977

1/1

Redacción



# FRE NTES POLÍTICOS

Primates. Después de evidenciarlo en un video transmitido por Imagen Televisión, la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán informó sobre la renuncia de Carlos Gómez Arrieta, subsecretario de esta dependencia, quien fue señalado de participar en una sesión de tortura a un detenido por el caso de la desaparición de 43 estudiantes en Ayotzinapa. La Secretaría de Seguridad Pública comunicó que colaborará en las investigaciones. "Reiteramos nuestra disposición para coadyuvar con las autoridades competentes en la indagatoria, relacionada con los lamentables hechos ocurridos en setiembre del año 2014 en Guerrero", compartió la dependencia. Resulta lamentable que hayan tenido que pasar cinco años desde que ocurrió el caso. Ey no pisará la cárcel?, ¿a cuántos más torturó?

Hay talento. En el periodo de 2000 a 2015, el estado de Durango registró 21 casos de fosas clandestinas, con 280 víctimas, de las cuales solamente una fue identificada, de acuerdo con el estudio Violencia y Terror, Hallazgos sobre fosas clandestinas en México 2006-2017. Pero para que no la critiquen, la entidad gobernada por José Rosas Aispuro concretó un ingenioso plan para reducir estas estadísticas: ignorarlas. Así es, el mandatario prefiere ocultar la información que hacerse responsable. Durango es el segundo estado con la mayor cantidad de cuerpos exhumados, a pesar de que no se tuvieron registros para este estado después de 2012, según explica el informe. ¡Genio... del malo!

El juicio que vale. Un juez federal suspendió el bloqueo de una de las cuentas bancarias de Emilio Lozoya Austin, exdirector de Petróleos Mexicanos, acusado de lavado de dinero y quien, aunque se diga inocente, técnicamente es un prófugo de la justicia. Sus abogados

promovieron un amparo para impugnar su inclusión en la lista de cuentas bloqueadas de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El juez habría aplicado jurisprudencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, vigente desde el 31 de mayo, que ordena a los jueces suspender los bloqueos dictados por la Unidad de Inteligencia Financiera, salvo los que sean resultado de una solicitud de colaboración internacional. **Lozoya Austin** capotea su proceso, pero no podrá escapar al juicio de la historia.

Distraído. El secretario del Comité Directivo del Partido Acción Nacional en San Luis Potosí, Alejandro Fernández Hernández, informó que unos 18 panistas serán requeridos para iniciarles el procedimiento de expulsión. La mayoría es de los municipios de San Vicente Tancuayalab y Tanquián de Escobedo. Ingenuamente, dijo que en caso de que los panistas requeridos no se presenten, eso no significa que serán considerados como "confesos", pues el Comité Nacional determinaría si los vuelve o no a convocar. Parece que el señor Fernández Hernández no se ha dado cuenta, pero esos 18 panistas, en el pasado proceso electoral, aparecieron en las boletas de otros partidos. Le hicieron el fuchi a los albiazules, ¿y todavía les ruega?

Lealtades. Con mucha razón advierte Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación, que los morenistas deben adoptar la lealtad al presidente Andrés Manuel López Obrador, "como norma cotidiana de nuestra conducta". A casi un año del triunfo electoral, precisó: "tenemos un compromiso con los electores y una obligación de lealtad con quien fue el factor decisivo para el histórico resultado de Morena y sus aliados", comentó. El mensaje tiene como destinatarios a los legisladores, a quienes recordó que "tienen una tarea fundamental modificar el andamiaje legal para dar sustento a la Cuarta Transformación". Llegar con Morena e ir en contra se le llama traición. ¿Cuántos hay?

**MILENIO** 

Fecha: 23/06/2019 Columnas Políticas

Página: 2 Trascendió

Area cm2: 154

Costo: 18,788

1 / 2 Redacción





Columnas Políticas

**MILENIO** 

Página: 2

Trascendió

Area cm2: 154

Costo:

18,788

2/2

Redacción

Que hasta entre priistas hay categorías, algo evidente en el registro de aspirantes a la dirigencia nacional del Revolucionario institucional. Por un lado, Alejandro Moreno, gobernador de Campeche con licencia, se dejó arropar como rockstar por la militancia que abarrotó el auditorio Plutarco Elías Calles, con capacidad para mil 800 personas, donde ofreció un mensaje político en el que, por cierto, tomó distancia del Presidente y su partido, Morena.

En las otras esquinas, Ivonne Ortega solamente se hizo acompañar de su hijo y unos cuantos colaboradores, mientras Ulises Ruiz reunió unas pocas decenas de simpatizantes, que usaron cartulinas imapoyo. Hubo otras cuatro fórmulas que ni ruido hicieron al momento de inscribirse.

En otros tiempos estas ceremonias eran motivo de fiesta, y acudía la plana mayor del tricolor: senadores, diputados, líderes sindicales, sectores populares, jóvenes, mujeres, secretarios de Estado, el Presidente... Hoy solo queda un partido en su peor momento histórico.

QUE en su visita a Yucatán, el presidente Andrés Manuel López Obrador llenó de elogios al mandatario de extracción panista, Mauricio Vila, de quien aseguró que está gobernando muy bien. Pero eso sí: aclaró que no es lambiscón ni barbero, sino que sabe recono-

cer el buen trabajo que se realiza en esa entidad.

Que en las jornadas del programa Reto Verde, en el que la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y otros funcionarios realizan trabajo comunitario, ha pasado inadvertido un detalle: que el uso de herramientas y trabajos en el campo conllevan sus riesgos.

Ayer un empleado de gobierno sufrió accidente, que le dejó una contusión en el rostro
y sangre en el oído. No había
ambulancia ni paramédicos
que pudieran atenderlo, así
que restó importancia al incidente, tomó su equipo y siguió
trabajando con su moretón y
todo.



Columnas Políticas

Página: 2

Arriba y Abajo

Area cm2: 114

Costo:

11,400

1/1 Redacción







ELWIN LA **PULGA** SOTO

El púgil mexicano ofreció una gran pelea en Indio, California, para destronar al monarca puertorriqueño Ángel Tito Acosta, del cetro minimosca de la OMB, con un es-

pectacular nocaut en el último round. Con un gancho de izquierda puso mal al campeón y lo remató con una gran combinación que obligó al éferi a detener el combate y decretar la victoria para el décimo campeón mexicano en el boxeo profesional actual.

## Abajo



**E**DUARDO **V**ILLEGAS

Eduardo Villegas, director técnico de Bolivia, tiene al equipo altiplánico como la peor selección de la Copa América Brasil 2019, ya que entre las diez selecciones sudame-

ricanas, además de Qatar y Japón que participan como equipos invitados, el conjunto boliviano fue eliminado con tres tropiezoa consecutivos por 3-0 contra Brasil; 3-1 frente a Perú y el mismo marcador ante Venezuela, con dos tantos marcados por nueve en contra.



Página: 2 Sacapuntas

Area cm2: 172

Costo: 9,344

1 / 1 Redacción





#### AMLO elogia a Vila

Loas recibió ayer el gobernador panista de Yucatán. Mauricio Vila, por parte del presidente López Obrador, en la gira que éste realizó en la entidad. El tabasqueño reconoció que los habitantes de ese estado tienen un "buen gobernador", y destacó que "Mauricio está haciendo un buen trabajo". Aclaró que no es zalamería, pero, casi casi, se tenía que decir y se dijo.





Gabriel Quadri

#### Alito entró como favorito

Apiausómetro se vivió ayer en la sede nacional del PRI, durante el registro de aspirantes a la dirigencia nacional de ese partido. Sin duda, el más ovacionado fue Alejandro Moreno, quien llegó con su compañera de fórmula Carolina Viggiano. Y quien se puso celosa del recibimiento al campechano fue la y ucateca fyonne Ortega, quien tachó de "acarreados" a varios priistas.



Enrique Alfaro

#### Somos los primeros

Sumándose a causas nobles está El Heraldo de México, cuyo cuerpo directivo y colaboradores participaron ayer en el ≢RetoVerde, que impulsa la jefa de Gobierno. Claudia Sheinbaum, para plantar 10 millones de árboles en la ciudad. Nos hacen ver que esta casa editorial es el primer medio de comunicación que le entra, con pico y pala, a reforestar la capital.

#### Se reorganiza la oposición

Sociedad civil y políticos presentan hoy Futuro21, proyecto que busca transformarse en fuerza política, con argumentos e ideas para enfrentar io que consideran desatinos de la TF. Ahí están, por ejemplo. Gabriel Quadri. Los Chuchos e integrantes de la dirigencia nacional del PRD. Con esto, se abre una puerta a la organización de la oposición en el país.



Alejandro Moreno

#### Y el góber..., en Chicago

Notorio hueco gubernamental se vio en Jalisco, el viernes, cuando se desataron diversos hechos de violencia. Y es que el gobernador. Enrique Alfaro, anda en otros asuntos. El miércoles empezó el festejo de sa cumpleaños, que fue el jueves. Luego se fue a Chicago, la Ciudad de los vientos, y es hora de que nadie de su equipo sabe cuándo regresa.



Claudia Sheinbaum

SACAPUNTAS . VERALDODEMIXICO.COMPA



Página: 22 Demis Fuentes "Línea 10"

Area cm2: 94

Costo: 7,332

1 / 1 Demis Fuentes





Aunque la CFE de Manuel Bartlett había atribuido los apagones en Yucatán a los incendios de maleza, Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que se debieron a la falta de gas natural.

Lo raro es que el Presidente, en vez de reconocer la importancia de los gasoductos, sostuvo que la solución será una nueva central eléctrica que estará lista en 4 o 5 años... iy que usará más gas!

El asunto es que las centrales que ya hay en Mérida y Valladolid operan por debajo de su capacidad justamente por falta de gas. Y construir una nueva planta sin garantizar el abasto de combustible es como poner la carreta delante de los caballos.

13 19 18

Hace unos días, la oficial mayor de la **Secretaría de Hacienda, Raquel Buenrostro**, convocó a una reunión a la que asistieron los representantes de las mayores empresas farmacéuticas, junto con representantes diplomáticos de sus respectivos países.

Obviamente el único tema a tratar era el de la megalicitación de medicinas, equipo y material de curación y cuentan que la funcionaria les habló de la urgente necesidad de surtir los fármacos, para evitar el desabasto que viene.

Y apenas estaban en ésas cuando, bastante indignado, el representante de **Francia** se puso de pie y le reclamó a Buenrostro por la presencia en la junta de los embajadores de **India** y **China**.

El diplomático le recordó a la funcionaria que México tiene tratados comerciales con varios países y que esos socios, por regla, deben tener preferencia cuando se trata de compras internacionales. Sacrebleu!, qué momento más incómodo.

demisfuentes areforma.com